



## **ORIENTE MEDIO Y NORTE DE ÁFRICA: GUERRA ISRAEL-HAMAS E IRÁN**

**Ebrahim Raïssi amenaza al Estado judío en caso de respuesta y celebra a su ejército, mientras EEUU y la UE quieren ampliar las sanciones contra Teherán.**

La República Islámica de Irán celebraba este miércoles el “Día del Ejército”, aclamando “el éxito” de su ataque sin precedentes contra Israel y reafirmando que Teherán daría una respuesta “feroz” en caso de una respuesta israelí en su territorio, mientras el asesor de seguridad nacional estadounidense Jake Sullivan, así como el jefe de la diplomacia de la UE, Josep Borrell, anunciaban su intención de ampliar las sanciones sobre Irán, incluidos sus programas de drones y misiles. [LE MONDE](#); [LE FIGARO](#)

**EEUU impondrá nuevas sanciones contra Irán tras su ataque aéreo a Israel.**

EEUU ha dicho que impondrá sanciones dirigidas al programa de misiles y drones de Irán, así como a la Guardia Revolucionaria y al ministerio de defensa iraní en los próximos días, esperando que sus aliados hagan lo mismo, tras el ataque aéreo a gran escala de Teherán contra Israel el pasado fin de semana. El asesor de seguridad nacional, Jake Sullivan, lo anunciaba el mismo día que Alemania dijo que esperaba sanciones concertadas de la UE, mientras los aliados se apresuraban a castigar económicamente a Irán e instaban a Israel a no lanzar represalias militares que pudieran desencadenar una guerra total. [THE GUARDIAN](#); [FINANCIAL TIMES](#)

**Asimismo, David Cameron quiere que el G7 imponga “sanciones coordinadas” a Irán.**

El ministro británico de exteriores, David Cameron, quiere que los países del G7 impongan “sanciones coordinadas” contra Irán, tras su ataque sin precedentes a Israel, según declaraba hoy a la televisión británica, durante una visita a Israel. [LE FIGARO](#)

**Israel sopesa la respuesta al ataque de Irán, y cada opción supone un riesgo.**

Los líderes israelíes debatían ayer cuál es la mejor manera de responder al ataque aéreo iraní sin precedentes del fin de semana, según señalaban fuentes oficiales, sopesando un conjunto de opciones calibradas para lograr diferentes resultados estratégicos: disuadir un ataque similar en el futuro, apaciguar a sus aliados estadounidenses y evitar una guerra total. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#); [LE MONDE](#)



## **Las opciones de Israel para atacar a Irán.**

Artículo de [FINANCIAL TIMES](#) sobre las posibles formas de represalia directa por parte de Israel contra Irán, que –según advierten los analistas- conlleva un alto riesgo de errores de cálculo y de una mayor escalada: la opción de atacar objetivos y representantes iraníes “en el extranjero”, ataques cibernéticos y asesinatos, como la opción encubierta, o ataques directos “uno a uno” contra Irán.

## **Netanyahu pretende atrapar a Occidente en una guerra en todo Oriente Medio, según un diplomático iraní.**

El máximo diplomático de Irán en Reino Unido, Seyed Mehdi Hosseini Matin, declaraba ayer -en su primera entrevista desde que Teherán lanzó un ataque sin precedentes con misiles y drones contra Israel el fin de semana- que Benjamin Netanyahu está tratando de atrapar a Occidente en una guerra total en todo Oriente Medio, que tendría consecuencias incalculables para la región y el mundo. [THE GUARDIAN](#)

## **Tras el ataque de Irán a Israel, Rusia y China se unen detrás de Teherán contra Washington.**

Moscú y Beijing, que no han condenado el ataque iraní contra territorio israelí, ven esta crisis como una oportunidad para abrir una brecha entre Occidente y el resto del mundo. [LE MONDE](#)

## **Un Irán envalentonado está haciendo una apuesta peligrosa en una confrontación abierta.**

El ataque directo de Teherán a Israel el pasado fin de semana marcó un cambio estratégico y un dramático ejemplo del alejamiento de Irán de su acomodación con Occidente hacia una confrontación abierta con EEUU y sus aliados. Ahora, Irán e Israel se encuentran al borde de un ciclo de escalada de violencia que plantea peligros extremos para ambas partes. [THE WALL STREET JOURNAL](#)

## **La guerra con drones y misiles prueba sistemas de defensa con escasez de suministros.**

La derrota casi completa del bombardeo de misiles y drones de Irán contra Israel el pasado sábado marcó un éxito para los sistemas de defensa aérea, pero también fue un recordatorio aleccionador de que las armas capaces de interceptar este tipo de ataques son escasas y la larga espera para conseguirlas. [THE WALL STREET JOURNAL](#)



## **Israel e Irán buscan la disuasión, pero corren el riesgo de una escalada.**

Artículo de [THE WALL STREET JOURNAL](#) sobre el riesgo de caer en una guerra regional, mientras ninguna de las partes está dispuesta a ceder por temor a mostrar debilidad, buscando una mayor disuasión. Si la disuasión falla, entonces Israel depende de la alerta temprana de cualquier ataque. Y si ambos fracasan, entonces Israel tratará de infligir rápidamente una derrota aplastante, e incluso humillante, en el campo de batalla para que se restablezca la disuasión y el adversario no se atreva a atacar a Israel nuevamente, al menos durante muchos años.

## **La lucha de Ucrania por la defensa aérea muestra riesgos para Israel.**

A pesar de las exitosas interceptaciones del fin de semana, Israel podría enfrentarse a una situación similar a la de Ucrania, cuyo conflicto a gran escala ha agotado las defensas ucranianas por un flujo constante de misiles enemigos. La necesidad de una “asistencia tangible” continua es una consideración central para el gabinete de guerra israelí, mientras evalúa cómo responder al ataque de Irán. [FINANCIAL TIMES](#)

## **El ataque iraní en Israel, “una pesadilla dentro de una pesadilla” para una sociedad que apenas conoce la paz.**

El primer ataque directo de Irán en suelo israelí durante la noche del sábado al domingo tuvo efectos limitados en una sociedad acostumbrada a un contexto de conflicto y todavía traumatizada por la masacre del 7 de octubre. [LE MONDE](#)

## **“Podría para cualquier cosa”: la franja de Gaza permanece en suspense mientras Israel planea una respuesta al ataque de Irán.**

Reportaje de [THE GUARDIAN](#) sobre el destino en juego de casi dos millones de palestinos en la franja de Gaza que se refugian en la ciudad fronteriza de Rafah, mientras Israel sopesa los planes para responder al ataque de drones y misiles de Irán.

## **Israel ha acelerado la construcción de asentamientos en Jerusalén Este desde que comenzó la guerra de Gaza, según revela THE GUARDIAN.**

El gobierno israelí ha acelerado la construcción de asentamientos en todo Jerusalén Oriental, con más de 20 proyectos por un total de miles de unidades de vivienda aprobados o avanzados desde el inicio de la guerra en Gaza hace seis meses, según muestran los documentos de planificación. [THE GUARDIAN](#)

## **Por su parte, la ONU exige que las fuerzas israelíes pongan fin al apoyo de los colonos a los palestinos de Cisjordania.**

La ONU y Reino Unido mostraban ayer su grave preocupación por la escalada de violencia en Cisjordania y exigían que las fuerzas de seguridad israelíes dejen



de apoyar “inmediatamente” los ataques de los colonos contra los palestinos en el territorio ocupado. Las declaraciones se producían horas después de que dos palestinos fueran asesinados por colonos israelíes en una aldea del norte, al sur de Nablus, en el último ataque violento que involucraba a colonos en la cada vez más tensa Cisjordania. [THE GUARDIAN](#)

## **Asimismo, un panel de la ONU dice que Israel está obstruyendo su investigación del ataque del 7 de octubre.**

Los miembros de una comisión de la ONU declaraban ayer que Israel estaba obstruyendo sus esfuerzos para investigar posibles violaciones de derechos humanos el 7 de octubre y en la consiguiente guerra entre Israel y Hamás, pero señaló que aún había acumulado grandes cantidades de pruebas. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#); [LE MONDE](#)

## **“Israel no tiene otra opción que la de contraatacar a Irán”**

Artículo de opinión de [THE WALL STREET JOURNAL](#) sobre el llamamiento a la moderación, tras el ataque de Teherán, por quienes siguen la misma estrategia fallida que produjo la catástrofe el 7 de octubre.

## **“Hamás rechaza, otra vez, el acuerdo de rehenes de Biden”**

Editorial de [THE WALL STREET JOURNAL](#) sobre el rechazo por parte de Hamas de otra oferta durante el fin de semana, respondiendo con nuevas demandas diseñadas para desorganizar las negociaciones.

## **“Reino Unido no tiene por qué intervenir en la guerra en Gaza. Entonces, ¿por qué defendió a Israel contra Irán?”**

Artículo de opinión de [THE GUARDIAN](#) sobre la intervención de Reino Unido en la guerra en Gaza, con el uso de su fuerza aérea para defender a Israel contra Irán el fin de semana – en mayor medida de lo que ha hecho por Ucrania- como una muestra del afán de los líderes británicos por hacerse un hueco en el escenario mundial.

## **“El dilema de Biden sobre Israel”**

Artículo de opinión de [FINANCIAL TIMES](#) sobre la tensión latente entre los dos objetivos clave de EEUU en la guerra de Gaza, brindar un apoyo “férreo” a Israel, y evitar una guerra regional más amplia que podría prolongarse en EEUU. Sin embargo, el problema es que el apoyo férreo puede interpretarse como un cheque en blanco para que Israel emprenda cualquier acción militar que considere oportuna.



## **“Israel no tiene buenas opciones sobre Irán”**

Artículo de opinión de [FINANCIAL TIMES](#) sobre las opciones menos malas para Israel, como volver al *status quo* antes de librar una guerra indirecta contra Irán, o llevar a cabo un ataque limitado contra objetivos militares.

## **“Cómo ser pro palestino, pro israelí y pro iraní”**

Artículo de opinión de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre el apoyo al cambio de liderazgo en Irán, Israel y la Autoridad Palestina, para que pueda existir una posibilidad de resolución.

## **GUERRA EN UCRANIA**

### **Zelensky lamenta que el ejército no tenía suficientes defensas aéreas para proteger Chernígov.**

El presidente ucraniano, afirmaba este miércoles que su ejército no había podido evitar el triple ataque ruso contra la ciudad de Chernígov, que dejaba más de diez muertos, por falta de medios de defensa aérea debido al agotamiento de la ayuda militar occidental. [LE FIGARO](#)

### **Járkov corre el riesgo de convertirse en el “segundo Alepo” sin la ayuda de EEUU, según afirma su alcalde.**

El alcalde de Járkov advierte que la ciudad corre el riesgo de convertirse en “un segundo Alepo” a menos que los políticos estadounidenses voten a favor de nueva ayuda militar para ayudar a Ucrania a obtener las defensas aéreas necesarias para prevenir ataques rusos de largo alcance, mientras sus residentes hablan del impacto de los crecientes ataques rusos contra los suburbios y el suministro de energía. [THE GUARDIAN](#)

### **Apuntando a quienes salvan: la estrategia mortal de los dobles ataques rusos en Ucrania.**

Reportaje de [LE FIGARO](#) sobre los ataques diarios de Moscú a la segunda ciudad de Ucrania y su infraestructura energética, donde los soldados rusos apuntan a los equipos de rescate y bomberos que acudieron al lugar del bombardeo, los cuales pagaron un alto precio intentando salvar a los civiles.

### **Al menos 37.000 personas están desaparecidas, según Kiev.**

Ucrania anunciaba ayer que había identificado a cerca de 37.000 civiles y militares desaparecidos desde el inicio de la invasión rusa, una cifra incompleta debido a la ocupación por parte de Moscú de casi el 20% del territorio nacional. A finales de febrero, Kiev estimaba en 31.000 el número de soldados muertos en esta guerra. [LE FIGARO](#)



## **Los gobiernos occidentales presionan a Beijing para que utilice su influencia con Rusia e Irán.**

Aunque con diferentes itinerarios y prioridades durante sus visitas a China esta semana, el canciller alemán Olaf Scholz y dos de los principales diplomáticos del presidente Biden para Asia Oriental han utilizado sus viajes para presionar a Beijing a reducir su apoyo económico a Rusia y lograr que Moscú participe en conversaciones de paz. Por su parte, Beijing ha mostrado su disposición, aunque con reservas, de ayudar a resolver los conflictos en Ucrania y Oriente Medio.

[THE WALL STREET JOURNAL](#)

## **El canciller alemán apela a Xi Jinping a presionar a Rusia para que ponga fin a la guerra en Ucrania, diciendo que “la palabra de China tiene peso”.**

El canciller de Alemania, Olaf Scholz, señalaba ayer haber apelado a Xi Jinping para presionar a Rusia a que ponga fin a su guerra “sin sentido” en Ucrania y que el presidente chino había aceptado respaldar una conferencia de paz en Suiza. [THE GUARDIAN](#)

## **Las posibilidades de Ucrania de expulsar a Rusia parecen cada vez más sombrías.**

Reportaje de [THE WALL STREET JOURNAL](#) sobre un momento crítico para la guerra de Ucrania, mientras se acerca su tercer verano, en la que la estrategia del presidente ruso Vladimir Putin de sobrevivir al apoyo occidental de Ucrania está resultando duradera, con oleadas de vehículos blindados y soldados avanzando contra unidades ucranianas exhaustas a lo largo de una línea de frente de noreste a sureste.

## **El plan de Johnson para la ayuda a Ucrania se topa con el rechazo republicano, enturbiando su camino.**

El presidente de la Cámara de Representantes de EEUU, Mike Johnson, se encontraba ayer con una fuerte resistencia de los republicanos mientras se embarcaba en una estrategia complicada y políticamente peligrosa para impulsar una legislación en la Cámara para enviar ayuda a Israel y Ucrania, mientras combatía contra una amenaza a su propio puesto. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

## **Johnson necesita a los demócratas sobre Ucrania, dándoles poder para dar forma al plan de ayuda.**

Artículo de análisis de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre la elaborada estrategia del presidente republicano para aprobar un paquete de ayuda exterior, a pesar de las objeciones de su partido, que requerirá la cooperación de los demócratas para aprobarlo y posiblemente salvar su puesto.



## **El apoyo a Ucrania está en juego mientras Croacia vota en las elecciones parlamentarias.**

Los votantes croatas acuden a las urnas en unas reñidas elecciones parlamentarias de alto riesgo, convocadas por el presidente Zoran Milanović, que podrían cambiar significativamente la postura pro occidental del país en cuestiones como el apoyo europeo a Ucrania en su batalla contra Rusia. [THE GUARDIAN](#); [FINANCIAL TIMES](#)

## **Contra la amenaza rusa, seis países forman un “pacto” para proteger las infraestructuras del Mar del Norte.**

Alemania, Bélgica, Dinamarca, los Países Bajos y el Reino Unido, junto con Noruega, quieren proteger una zona marítima sensible que incluye numerosos oleoductos y gasoductos, parques eólicos y cables submarinos para internet. [LE MONDE](#)

## **“Cómo llenar el déficit de municiones de Ucrania”**

Artículo de opinión de [FINANCIAL TIMES](#) sobre la iniciativa de munición de la República Checa para Ucrania, que debería ser un modelo hasta que las industrias de defensa europeas puedan intervenir. Su objetivo es encontrar cientos de miles de proyectiles de artillería lo más rápidamente posible en los mercados mundiales (donde todavía están disponibles en abundancia), financiar su compra con los estados occidentales que cooperan y llevarlos al frente sin demora.

## **“La confiscación de bienes públicos rusos constituiría un avance en las reparaciones”**

Tribuna de [LE MONDE](#) en la que un colectivo de académicos y juristas piden a los jefes de Estado europeos que utilicen el dinero ruso depositado en bancos de su territorio, refiriéndose al derecho internacional consuetudinario.

## **ARMAMENTO Y DEFENSA**

### **-INDUSTRIA DE DEFENSA FRANCIA (RAFALE)**

#### **Armamento: cómo se moviliza la industria francesa.**

Artículo de [LE MONDE](#) sobre la industria de defensa francesa, que –despertada por el conflicto en Ucrania- está saliendo de su letargo en todo el territorio. Apoyada por 4.000 empresas y una decena de grandes grupos, está siendo estimulada por inyecciones y encargos del ejecutivo.



## **Rafale: “Como cualquier industrial impulsado por los crecientes presupuestos militares, Dassault Aviation está aumentando”**

Crónica de [LE MONDE](#) sobre el anuncio del posible lanzamiento por parte del grupo industrial francés de tres ejemplares del *Rafale* cada mes desde su fábrica de Gironde en Mérignac a finales de 2024, y aumentar a cuatro en 2025 –un éxito del avión de combate polivalente, que el gobierno francés quisiera repetir con otros equipos, y que pesa mucho sobre las exportaciones de armas francesas.

### **-CHINA Y EEUU**

#### **Los ministros de defensa de EEUU y China en su primer contacto significativo desde 2022.**

El secretario de defensa estadounidense, Lloyd Austin, hablaba ayer con su homólogo chino por primera vez, en el último esfuerzo por aliviar las tensiones entre los dos ejércitos desde que el presidente Joe Biden celebró una cumbre con Xi Jinping el año pasado. El Pentágono y el ministerio de defensa chino informaban que Austin contactó ayer con Dong Jun, un almirante retirado que se convirtió en ministro de defensa en diciembre, siendo el primer compromiso significativo a nivel ministerial entre los ejércitos desde noviembre de 2022.

[FINANCIAL TIMES](#)

### **-OCEANÍA**

#### **Australia aumentará el gasto en defensa en medio de las tensiones entre EEUU y China.**

El gobierno de Australia anunciaba este miércoles que planea invertir 50 mil millones de dólares australianos adicionales, o aproximadamente 32 mil millones de dólares, en defensa durante la próxima década, y se espera que la financiación de la defensa aumente al 2,4% del PIB para 2033-2034, en comparación con el 2,1% en 2024-2025, mientras la competencia estratégica entre EEUU y China se intensifica en la región del Indo-Pacífico. [THE WALL STREET JOURNAL](#); [LE FIGARO](#)

### **SUDESTE DE ASIA: BIRMANIA**

#### **La junta anuncia la amnistía de 3.300 presos con motivo del Año Nuevo birmano.**

La junta gobernante en Birmania anunciaba hoy en un comunicado de prensa la amnistía de 3.300 prisioneros con motivo del Año Nuevo birmano. Los demás presos se benefician de una reducción de una sexta parte de su pena, excepto los condenados por asesinato, terrorismo y tráfico de drogas, según precisa dicho comunicado. [LE FIGARO](#)